

発行所
津奈木公民館
芦北郡津奈木町
電話(78)3111(代)
印刷所 旭印刷
電話(水俣)4101番
○右の題字は「徳富蘇峰さん」の額を写したもの

木奈津



「鬼は外!」「福は内!」と園児たちの元気な声が部屋いっぱい響いていますよ。今日は節分!自分たちで作つた大きな鬼にむかつて力いっぱい豆を投げてます。古くは中国唐代に伝來した追儺の儀式で豆を投げて鬼を追つこない豆が年男になつて身を清め礼服を着て豆をいり、さんぽうか升に入れてまわされています。「福はいわれています。」「福は内鬼は外、福の神どんでござれ」「恵比寿大黒福の神、福は内鬼は外」「福は内鬼は外、福の目玉をつぶす」などと地方によつていろいろな唱え方があるのですね。泣き虫鬼、おこりんば鬼、ちらかし鬼、好き嫌い鬼、など自分の心の中にいる困った鬼悪い鬼をこの豆まで追い出することができます。立春も過ぎ春はもうすぐここまで来ています。

（津奈木小PTA会長）

豆まき

一言

非行やいじめ、衝動的な犯罪等の多発、子供たちを取り巻く問題が深刻になっています。このような問題の要因には、親・大人・社会の在り方が大きく関わっているようです。そのためにはまず、親・大人が考え方見直し、モラルの向上や、地域ぐるみで子供がのびのび育つ環境を整え、健全な成長を図ることで、社会教育、学校教育の充実がより一層計られていくことでしょう。

また、リニューアルした文化センター横に建設中の教育委員会が完成します。十二年度からは文化センター、図書館、教育委員会と同じ区画にまとまつたことで、社会教育、学校教育の充実がより一層計られましたのでご利用下さい。

（編集後記）

赤崎小学校に念願の綾帳完成

二月五日赤崎小学校の体育館に、永年の要望でありました立派な綾帳が完成しました。今回、寄付金や町当局の援助により新調され、そのお披露めがありま

した。式典には、全児童をはじめ、保護者、地区民、老人会、婦人会の各代表と、本町教育委員会の参加がありました。児童たちの満足した様子が印象的で、特に「昔の学校の様子を調べて」という発表を聞いて、赤崎小学校創立の歴史を、これまでの経緯について知ることができました。さら

に、児童たちの母校に対する想いと、存続の気持ちが伝わり、文化の核としての赤崎小学校創立の歴史を、これまでの経緯について知ることができます。さら

に、児童たちの母校に対する想いと、存続の気持ちが伝わり、文化の核としての赤崎小学校創立の歴史を、これまでの経緯について知ることができます。さら

に、児童たちの母校に対する想いと、存続の気持ちが伝わり、文化の核としての赤崎小学校創立の歴史を、これまでの経緯について知ることができます。さら

に、児童たちの母校に対する想いと、存続の気持ちが伝わり、文化の核としての赤崎小学校創立の歴史を、これまでの経緯について知ることができます。さら

に、児童たちの母校に対する想いと、存続の気持ちが伝わり、文化の核としての赤崎小学校創立の歴史を、これまでの経緯について知ることができます。さら

に、児童たちの母校に対する想いと、存続の気持ちが伝わり、文化の核としての赤崎小学校創立の歴史を、これまでの経緯について知ることができます。さら



「作品」 庁舎美術館(88) 一九六〇年代 油彩

境野一之作

高熱によって溶かし、溶けた真っ赤な流体から、なにかを作られようとしている。自然と、精神を裸にして、始源の状態にまでつれもどそうとしている。

「あなたは、なにを作られようとしているのですか?」混沌のカオスの中から、無限の秩序を生みだす力。

いま、その扉が開かれようとしている……

あけぼの大学

津奈木校区1月講座



津奈木校区の一月のあけぼの大学は、湯浦の恩徳寺のご住職、家城哲郎先生のご講話を拝聴しました。

「今日もまた新しい一日の始まり」の演題で、私たちの日常語に経文のことばがたくさん使われていますと例を上げてお話しをされました。

（編集後記）



（編集後記）

（編集後記）

建設省は、平成十年十一月新道路技術五箇年計画を策定し、この計画に基づき研究開発を推進している。この計画の最大の目標は、道路に対する社会の期待を、道路環境の改善、道路と生活の安全・安心の向上、道路交通の効率性の向上、道路事業の効率性の向上、道路政策を評価するシステムの開発を含めて、五項目の主要開発テーマの完成を目指している。津奈木町の道は古くは、薩摩街道が唯一のもので往還だったろう。九州に昔国制が確立されたのは筑前、筑後、豊前、豊後、肥前、肥後、日向、壱岐、対馬の七国二島が置かれた七〇一年のこと、このとき九州全体を、中央の畿内に対して西海道とし、太宰府で九州全体を統治した。現在九州各地の産物を、東京へ輸送するとすれば南端の鹿児島からトラックに積んだとしても、中二日もあれば充分到着する。しかし、交通手段が発達していない当時、九州各地の貢租を搬送するにはどれ程の時間を要したであろうか、西路をとった場合、薩摩と肥後の

間十二日間、②肥後と筑後の間一日間、九州各地の貢租（産物）を搬送するには太宰府に集荷した。したがってここにあげた期間は集荷するまでの期間で、畿内三十日は要したものと考えられる。斯様なわけであるから途中時間が成可くかかるように直線でなければならぬ。津奈木町内を通っているのは薩摩国へ行く薩摩街道であるが津奈木町内に標柱を建てたのは文化七年（一八一〇）に六車文太等の測った記録が残つてゐる薩摩街道で、道路は時代と共に生きているので他に数通り存在するかも知れない。現在判つてるのは六車文太等の測つた伊能図他に手永図、鳥居絵図、名所旧跡の所在地に旧街道のあとに疑問を残すのみである。道とは人間にとつても重要な事である血道、剣道、柔道、華道等極まりのない道があり信仰の道、人の道がある。人が道を云ふことを云い、宗教には巡礼の道がある。また、中二日もあれば充分到着する。しかし、交通手段が発達していない当時、九州各地の貢租を搬送するにはどれ程の時間を要したであろうか、西路をとった場合、薩摩と肥後の

間十二日間、②肥後と筑後の間一日間、九州各地の貢租（産物）を搬送するには太宰府に集荷した。したがってここにあげた期間は集荷するまでの期間で、畿内三十日は要したものと考えられる。斯様なわけであるから途中時間が成可くかかるように直線でなければならぬ。津奈木町内を通っているのは薩摩国へ行く薩摩街道であるが津奈木町内に標柱を建てたのは文化七年（一八一〇）に六車文太等の測つた記録が残つてゐる薩摩街道で、道路は時代と共に生きているので他に数通り存在するかも知れない。現在判つてるのは六車文太等の測つた伊能図他に手永図、鳥居絵図、名所旧跡の所在地に旧街道のあとに疑問を残すのみである。道とは人間にとつても重要な事である血道、剣道、柔道、華道等極まりのない道があり信仰の道、人の道がある。人が道を云ふことを云い、宗教には巡礼の道がある。また、中二日もあれば充分到着する。しかし、交通手段が発達していない当時、九州各地の貢租を搬送するにはどれ程の時間を要したであろうか、西路をとった場合、薩摩と肥後の

赤崎小の ハツスル先生

赤崎小学校でユニークな活動に取り組んでおられる二人の先生を紹介します。

太鼓といつても水俣湾の仕切網に使用されていました。

森先生が単調なだけに如

何に技術面でカバーできるか創意工夫され現在の赤崎太鼓が出来上がったそうです。子供たちも先生の思惑どおり見事に演じてくれ、自身も舞鶴太鼓の一員として活躍中です。

一方、森先生は主にスポーツを担当されていて、一つのスポーツだけでなく季

節に適応したものを心掛け

ておられるそうです。

夏休みにはせり舟大会に

参加する為に休みも返上して指導されました。

運動会には先生の歌に合

わせて子供たちが踊り、ま

た一般的の飛び入りの参加も

あり大いに盛り上がりまし

た。これは児童会で子供た

ちが提案したそ�です。お

互いの信頼関係があつてこ

そくいう発想が生まれて

くるのだと思います。

お一人ともいつまでも子

供たちに慕われる先生でい

て下さい。（篠原記）

わたしの妊娠気分

町保健婦 荒川暁美

わたしは保健婦という仕事柄、乳幼児健診や様々な教室を通して、幸運にも小さな子供さんを持つお母さんの方と出産前に多く接する機会をもつことができました。そこで学んだ知識や実り食いの経験はありません

胎動経験の感想は、お腹の中で小さな魚が、ピチピチと飛び跳ねたような（魚の躍り食いという料理がありますが、それに近い感じでしょうか？ちなみに魚の躍り食いの経験はありませんでした。

お腹も随分大きくなつて、胎動もかなり強くなつてからだつたようになります。お腹が大きくなる前は、つわりの時期も楽に過ごせたこともあり、生活も特別普段と変わることもなかつたときになりました。そうはつきり実感で起きるようになったのは、お腹も随分大きくなつて、胎動もかなり強くなつてからだつたようになります。お腹が大きくなる前は、つわりの時期も楽に過ごせたこともあり、生活も特別普段と変わることもなかつたときになりました。そうはつきり実感で起きるようになったのは、お

感がわきませんでした。

出産を経験された皆さん

へ

感想がわきませんでした。

感